



Nuestro país es el primero que visitan en América Latina: Los reyes Felipe y Matilde de Bélgica llegan a Chile

FRANCISCA OLIVARES C.

Ayer, alrededor de las seis y media de la tarde, el canciller Alberto van Klaveren dio la bienvenida a los reyes Felipe y Matilde de Bélgica, quienes aterrizaron en Santiago para una histórica visita de Estado que durará hasta este jueves 26 de junio. Cabe destacar que, en 2002, la pareja real también estuvo en nuestro país, pero como príncipes de Bélgica, cuando llevaban tres años de casados, y compartieron con el Presidente Ricardo Lagos y la primera dama, Luisa Durán. Por su parte, Felipe de Bélgica vino en solitario en 2011 y fue recibido por el Presidente Sebastián Piñera (1949-2024).

Así, ahora, nuevamente están en Chile pero en su condición de reyes y siendo padres de cuatro hijos, la princesa heredera Isabel (23), los príncipes Gabriel (21) y Manuel (19), y la princesa Leonor (17). Chile, en tanto, es el primer país de América Latina que visitan como monarcas y durante su estadía, se ha informado que realizarán diversas actividades para reforzar los vínculos diplomáticos, económicos y científicos. Además, como Bélgica es el octavo mayor inversor extranjero en nuestro país —en sectores como construcción, alimentación, tecnología, minería, energía y química—, junto a los reyes ha venido una delegación en la que participan empresarios belgas y algunos ministros, como el canciller Maxime Prévot, el viceprimer ministro y el ministro de Asuntos Exteriores de Bélgica.

Entre las actividades programadas para la mañana de hoy está contemplada una visita a Coanquem y una ofrenda floral en el Monumento del Libertador General Bernardo O'Higgins. Luego, al mediodía serán recibidos por el Presidente de la República, Gabriel Boric, en La Moneda, y en la noche se ofrecerá una recepción en el Palacio Cousiño.

El miércoles, en tanto, viajarán a Antofagasta para visitar el Observatorio El Paranal de Eso, donde apreciarán las obras de construcción del Extremely Large Telescope (ELT), que será el mayor telescopio óptico/infrarrojo, y el telescopio Speculoos, conocido como el "cazador de planetas". El jueves visitarán la planta de producción de litio de SQM Salar El Carmen, el proyecto Veldeman y una planta de producción de fertilizantes.



DE UN CONCIERTO EN BRUSELAS A UNA CELEBRACIÓN EN BRUJAS



1. Durante este mes, los reyes de Bélgica han realizado diversas actividades. Por ejemplo, asistieron al concierto de clausura del Concurso de Piano Queen Elisabeth en el Centro de Bellas Artes de Bruselas (en la primera foto) y realizaron una visita a los Museos Reales de Arte e Historia en el Parque del Centenario de Bruselas (en la segunda), que inauguró nuevas salas dedicadas a las artes decorativas del siglo XIX, el Art Nouveau y el Art Déco belgas. Por su parte, la reina visitó el Beaterio Princesco Ten Wijngaerde —que recibió el reconocimiento de la Unesco como Patrimonio de la Humanidad en 1998, y donde hoy viven principalmente monjas benedictinas— por las celebraciones de su 800 aniversario en Brujas.

LOS REYES BALDUINO Y FABIOLA EN 1965

2. La primera visita de un monarca reinante a Chile fue en 1965, con los reyes Balduino (1930-1993) y Fabiola de Bélgica (1928-2014). En esa ocasión, el Presidente Eduardo Frei, junto a su señora, María Ruiz-Tagle, recibieron a los monarcas en el Palacio Cousiño y además fueron a Valparaíso. En una de estas actividades, la reina Fabiola y María Ruiz-Tagle, como se destaca en el sitio de la casa museo Eduardo Frei Montalva, fueron a la Población San Rafael para inaugurar un centro comunitario. Por su parte, el rey Balduino, de quien el Papa Francisco inició un proceso de beatificación, visitó el Hogar de Cristo. Balduino y Fabiola (en la foto, donde se aprecia al embajador emérito Mariano Fontecilla) estuvieron 32 años casados, no tuvieron hijos y fueron muy cercanos a sus sobrinos, siendo uno de ellos el actual rey Felipe, hijo de los reyes Alberto II (91), quien abdicó en 2013 por problemas de salud, y Paola (87).



EL EXREY LEOPOLDO III Y LA PRINCESA DE RÉTHY EN 1962

3. Anteriormente, en enero de 1962, bajo el gobierno del Presidente Jorge Alessandri Rodríguez, Leopoldo III de Bélgica, quien abdicó en 1952, vino a Chile junto a su segunda señora, Lilian Bael, conocida como la princesa de Réthy (los tres en la foto, en Cerrillos). Anteriormente, Leopoldo III estuvo casado con la muy querida reina Astrid, quien murió en un trágico accidente automovilístico en 1935. Ella fue la madre de Josefina Carlota, quien se convirtió en gran duquesa de Luxemburgo, y los reyes Balduino y Alberto II.



CANCLLERÍA DE CHILE

CANCLLERÍA DE CHILE

EFE

ATP

EFE

COMPTON/ATP/ATP/ATP